

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 25.

Congreso.

Abierta la sesion a las dos y media bajo la presidencia del señor Martínez de la Rosa, se aprobó el acta de la anterior.

Se leyó una comunicacion anunciando que S. M. iria mañana a las dos y media al templo de Atocha, quedando despues nombrada la comision del Congreso que ha de asistir al acto religioso.

La comision encargada de dar su dictamen sobre el proyecto de un ferrocarril desde Granollers a San Juan de las Abadesas, participó que habia nombrado presidente al señor don Pascual Madoz, y secretario al señor Figuerola.

Se dió lectura del proyecto de ley sobre ascensos militares, aprobado por el Senado.

Se entró en la órden del dia, y continuó la discusion sobre el proyecto de ley de enagenacion de los bienes del clero. El señor Gonzalez de la Vega usó de la palabra en contra, ocupando bastante tiempo la atencion del Congreso con sus impugnaciones al proyecto que se discutia.

Seccion oficial.

— LAS GACETAS del 25 y 26 no contienen discusion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Málaga 24.—Ha llegado aquí el vapor de guerra francés *Coligny*.

Cádiz 24.—A las ocho de esta mañana llegó aquí la correspondencia que ha traído de Ultramar, el vapor correo *Ther*.

Almería 24.—En la subasta celebrada hoy para la conduccion del correo diario entre esta capital y Granada, no se han presentado licitadores.

Alicante 25.—Procedente de Valencia ha fondeado aquí el vapor *Isabel II*, con 511 matriculados de la convocatoria. Hoy sale para Cartajena.

Alicante 26.—Ha salido para Cartajena el vapor *Ferrol*.

Cartajena 25.—Hoy ha fondeado en este puerto el vapor *Isabel II*, conduciendo de transporte 511 individuos de convocatoria.

Cádiz 25.—Ha llegado el *Pelayo* con 100 acémilas y 24 carres procedentes de Tetuan.

Almería 25.—El resultado del censo de poblacion en esta capital es el siguiente: número de cédulas recogidas 6,275. Habitantes empadronados 28,012.

Málaga 25.—Ha llegado la *Buena-ventura*, procedente de Barcelona.

Murcia 25.—En la subasta de las obras de la carretera de Lorca a Aguilar, se ha presentado un licitador, don Andrés Munuera Gallardo, ofreciendo hacerlas por 1.474,898-56.

Toledo 25.—Ayer primer día de elecciones, obtuvo don Fernando Vida 167 votos en la seccion de Madribejos, 88 en la de Quiotanar y 51 en la de Toloso. Siendo el número total de electores 566, tiene ya mayoría.

Ferrol 25.—Ha entrado en este puerto el vapor de hélice inglés mercante *Enphosyne*, remolcando una fragata cuya nacion se ignora, que encontró abandonada y entre aguas, a unas 70 millas de estas costas.

San Fernando 26.—Ha entrado el vapor *Vulcano* y están de arribada la *Circe* y el *Liniers*, que salieron anoche.

Reina viento duro del Este.

A las tres de la tarde del 25 ha sido recibida por S. M. la Reina la comision del Congreso que ha acudido a felicitarla, y el señor Martínez de la Rosa, una de las glorias políticas y literarias de nuestro pais, ha dirigido a S. M. la Reina el siguiente discurso:

«Señora: El Congreso de los Diputados ha recibido con la mas viva complacencia el fausto anuncio que V. M. ha tenido a bien dirigirme, en la fundada confianza de los sentimientos que habia de despertar en pechos leales.

¿Ni cómo pudiera no ser así? La nacion española no ha sido nunca ingrata con sus príncipes; y menos pudiera serlo ahora, cuando vé a V. M. desviarse por el bienestar de los pueblos, acudir cada día con mayor munificencia a socorrer sus necesidades, y echar los cimientos de su futura prosperidad.

Justo es, por lo tanto, que la nacion comparta con V. M. y su angusto esposo, la satisfaccion que debe inspirarles la halagüena esperanza de ver acrecentarse las preadas de union en el hogar doméstico, y de estabilidad para el Estado en la sucesion a la Corona.»

S. M. la Reina ha contestado al ilustre presidente de la comision en los términos mas afectuosos.

S. M. la Reina indultó al fin la noche del 24 al joven carabnero que habia sido puesto el 23 en capilla en Alicante. Por espacio de muchos días, S. M. la Reina, cerca de la que ha hecho vivas gestiones el diputado señor Rivero Cidraque, ha luchado entre los magnánimos sentimientos de su corazón y las observaciones de sus ministros, quienes por tratarse de un delito de insubordinacion con heridas a un superior, creian grave el otorgar el indulto. Pero en atencion a lo fausto del acontecimiento que hoy se celebra, el gobierno de S. M. creyó al cabo que podia emplearse la clemencia, y S. M. la Reina, ha podido, segun sus propias expresiones, hacer que hoy, que es ella tan feliz, se conserve la existencia de uno de sus súbditos.

El 25 en la noche tuvo su última reunion particular la comision de imprenta del Congreso. Se trataria en ella de la organizacion del jurado. Parece cosa decidida por los individuos de la comision, que deben figurar en la lista del mismo los individuos mas antiguos de las cinco academias que hay en la nacion; pero no se sabe si se completará el juramento en los cincuenta catedráticos de la universidad de Madrid, ó si ingresarán

en él otras clases. La comision de acuerdo con el gobierno busca para el jurado sobre todo independencia é ilustracion. Los debates públicos de la comision en el Congreso empezarán la semana próxima.

A las dos y media de la tarde del 25 re presentó a S. M. la comision del Senado encargada de felicitarla por su estado interesante, y el señor marqués del Duero, presidente de la comision, dirigió a S. M. un discurso en el que se congratulaba que el nuevo vástago de la familia real será un nuevo vinculo entre la Reina y sus pueblos, y que la noticia del embarazo de S. M. será acogida con júbilo, por cuantos se interesan por la dinastia y tienen fe en el porvenir de la nacion. S. M. la reina contestó en los términos mas expresivos agradeciendo la felicitacion del Senado, y mostrando deseos de que el nuevo vástago que el cielo le ha concedido sea un nuevo lazo entre la dinastia y la nacion española.

El éxito de las negociaciones entabladas con Roma para la desamortizacion eclesiástica ha puesto en manos del gobierno, merced a la permuta que la iglesia hace de sus fincas por inscripciones intrasferibles de nuestra deuda consolidada, una masa de riqueza que, segun las mas bajas apreciaciones, pueden calcularse en dos mil cien millones de reales y no en mil noventa millones, como ha dicho un periódico.

La Guardia civil ha capturado a un tal Canals que recientemente ha cometido un fratricidio. Hallábase este hombre desalmado en compañía de un hermano suyo, ignorase con que objeto, en un bosque del pueblo de Vilopriu, provincia de Gerona, y arrancando de un árbol un grueso palo, acometió a su hermano con tal ira que al primer golpe que le dirigió a la cabeza, privó a su victima de los sentidos. En este estado siguió apaleándole hasta que le arrebató la vida; y habiéndole abandonado en medio de la espesura del bosque, a media noche volvió a recogerlo, y cargándose sobre los hombros, le condujo a un barranco que se encuentra en el inmediato pueblo de Garrigolaz, y allí lo arrojó sin duda con el propósito de ocultar tan horrible asesinato. Las autoridades locales descubrieron el cadáver, y el juez del partido instruye la correspondiente causa criminal.

El miércoles salió de Alicante el dinero marroquí, llegado últimamente a aquel puerto. Además de los comisionados vienen con ellos a Madrid algunos empleados de la provincia. El *Comercio*, al dar esta noticia, añade: «Segun las noticias que nos han transmitido las personas que han venido de Mogador, los españoles gozan de la mayor consideracion en aquel punto, especialmente entre los jefes y personas importantes. A este propósito nos han referido el siguiente hecho: Parece que el Jetib encargado de verificar la recaudacion de esas sumas, hizo presente al señor Echénique, que con objeto de abreviar el embarque del dinero, recibiese ciertas cantidades sin contarlas, en la seguridad que él se habia en-

cargado de su exactitud y responderia de cualquiera falta. El señor Echénique contestó que no le era dable hacerlo, en razon a tener órdenes del gobierno para recibir el dinero sin el recuento y peso correspondiente. El dinero, pues, empaquetado por el Jetib, fué contado por los españoles, pero como al terminar la operacion resultó un exceso de once mil reales, el señor Echénique llamó al Jetib refiriéndole lo que ocurría, hizo que le fuese religiosamente devuelta la cantidad sobrante. Este rasgo de decencia española, que segun parece, no debe ser muy comun entre los marroquíes, ha elevado de una manera extraordinaria la reputacion de caballerosidad y decoro de los españoles en aquel pais.»

De los 4362,505 rs 2 céntimos que forman el total de los donativos de carácter general para heridos é inutilizados y familias de los fallecidos en la campaña de Africa, se han distribuido 2.483,199 32 resultando una diferencia de 1.379,306-70.

La *Gaceta* prescribia el 25 tres días de gala con motivo de la declaracion del embarazo de S. M.

El 25, primer día de gala, acudieron a Palacio a felicitar a SS. MM. los ministros, las damas de S. M. y las comisiones de los cuerpos colegisladores.

El 26 en la tarde, a las dos y media, saldrá S. M. en público y con la solemnidad de costumbre en casos análogos, para dirigirse al templo de Atocha a dar gracias al Todopoderoso por su estado é invocar la proteccion de la Virgen. La comitiva iria por las calles Mayor, Alcalá y el Prado y la vuelta por la Carrera de San Jerónimo. Las tropas cubrirían la carrera.

Han sido convidados por S. M. para asistir a esta funcion religiosa las personas y corporaciones siguientes:

Los ministros de la corona y sus señores.

El cuerpo diplomático extranjero y señoras.

Comisiones de los cuerpos colegisladores.

El cardenal arzobispo de Toledo y los arzobispos y obispos residentes hoy en Madrid.

Comision del Consejo de Estado;
Del tribunal Supremo de Justicia;
Del de Guerra y Marina,
Del especial de las órdenes; y de las asambleas de las reales órdenes de Carlos III é Isabel la Católica.

El gobernador civil de Madrid.

Una comision del ayuntamiento.

Otra de la diputacion y del consejo provincial.

Capitan general de Madrid.

Generales y plana mayor.

Vicario eclesiástico de Madrid.

Regente de la Audiencia.

Decano de los jueces de primera instancia.

Y comisiones del Congreso y Senado, de la diputacion permanente de la grandesa, del cuerpo colegiado de la nobleza, del real Consejo de instruccion pública y de la Universidad literaria.

Mañana, a las tres, habrá besamanos general para que reciba S. M. las felicitaciones acostumbradas.

El general Prim salió el 25 para Bayona con objeto de acompañar á su esposa, que va á pasar una temporada al lado de su familia en París. El marqués de los Castillejos regresará inmediatamente á Madrid.

El señor Calderon Collantes dejará á Valdemoro en la semana próxima para encargarse nuevamente de la cartera de Estado.

Hablando de la inesperada muerte de los condes de Montemolin, dice una carta escrita el 17 en Gaeta. Las circunstancias de estas muertes toman un carácter mas grave, fuera del grave que ya tienen por sí mismas, al saberse que el pretendiente al trono de España acababa de convocar un consejo general de familia para tomar ciertas medidas de alta importancia, y que la señora condesa se hallaba, según fundadas presunciones, en estado interesante.

El 22 salió de Bilbao para Valencia, según dice *El Eco vascongado*, el presidente de la Cámara de los pares de Inglaterra, lord Gray, que viene á nuestro país, según parece, con objeto de descansar de sus tareas parlamentarias.

Del estado general de la armada para el presente año que acaba de publicarse, resulta que poseemos 44 buques de vela, con 486 cañones; 29 de hélice, con 274 cañones y 5,910 caballos de fuerza; 27 de ruedas, con 131 cañones y 6,650 caballos; 4 pontones y 41 buques en construcción, con 477 cañones y 6,280 caballos de fuerza. En resumen, 115 buques, 1,268 cañones y 48,840 caballos de fuerza. Existen además 18 cañoneras de hélice de la fuerza de 30 y de 20 caballos, como fuerzas útiles del apostadero de Filipinas. Entre los buques en construcción se incluyen la fragata blindada *Tetuan* y la de hélice *Zaragoza* por deber ponerse sus quillas á principio del año de 1861.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nápoles 23.—Se han hecho numerosas prisiones de oficiales realistas: unos han sido licenciados, á otros se les ha prohibido desembarcar en Nápoles, los mas comprometidos van á Génova donde fueron internados los generales borbónicos. Un periódico pretende que estos oficiales son partidarios de Murat.

Ha quedado sometido el país de Chieti despues de fusilar 38 individuos.

El bombardeo de Gaeta ha empezado con mas fuerza: catorce buques sardos estaban delante de la plaza. Se habla de modificacion ministerial y se añade que Liberio Romano sale del gabinete.

Copenhague 23.—El ministro de Marina ha organizado el armamento de una flotilla de vapores compuesta de 22 buques y va á haber leva de 800 marineros. En Odeuse ha habido una reunion popular y se ha resuelto redactar una exposicion pidiendo lo esclusion de la monarquia Danesa de los ducados de Holstein y de Sanembourg.

Pesth 23.—Ha sido convocada la Dieta húngara: se reunió en Ofen el 2 de abril con arreglo á las disposiciones de la ley electoral de 1858.

Marsella 23.—Comprimida la reaccion en Ascoli por la guardia nacional y los soldados piemonteses. Varios prisioneros, entre ellos el cura Rosi, han sido fusilados. Pequeñas acciones y escaramuzas en varios puntos. Muchos ofi-

ciales realistas y paisanos romanos continúan entrando en los Abruzzos.

El Embajador de España continúa en Gaeta.

París 23.—Los representantes de las potencias deben reunirse pronto en conferencia para ocuparse de los asuntos de Siria. Soda por segura la prolongacion de la ocupacion por el ejército francés.

Hay esperanzas de que se arregle la cuestion de Dinamarca sin apelar á las armas, y se añade que Rusia ha hecho saber á muchos gobiernos de Alemania, que Dinamarca está dispuesta á acceder á las pretensiones de la Dieta respecto al Holstein, si dichas pretensiones le son presentadas bajo la forma de un deseo general de las potencias europeas.

Dicese que esa cosa resuelta tambien la reunion de un Congreso para el arreglo de cuestiones italianas, pues la mayoría de las potencias optan por este medio.

Mola de Gaeta 23 (por la noche).—Continuamos haciendo un fuego muy vivo. La plaza contesta lentamente.

Florescia 24.—Han llegado los príncipes reales para asistir á las próximas fiestas.

Pesth 24.—Varios comitados se han adherido á las resoluciones del de Gran.

Londres 24.—Las noticias de China, que alcanzan al 7 de diciembre, anuncian que los insurgentes ganaban terreno.

Londres 24.—Los buques federales *Booklyn*, *Harriett*, *Lane* y *Star*, son los que trataron de entrar en el puerto de Charleston.

En el mercado siguen firmes los cambios sin variacion.

Casi todos los periódicos de Londres se ocupan de la cuestion danesa-alemana, y todos aconsejan la moderacion.

Nápoles 24.—El gobierno envió tropas á los Abruzzos y la Calabria, y son aclamadas por los pueblos. Reprimida la reaccion en todas partes.

París 24.—El *Monitor* inserta el tratado con China.

La *Patrie* dice: En la última sesion del Congreso español, el señor Calvo Asensio interpelló al ministro acerca de las pretendidas comunicaciones, por las señales que dijeron algunos periódicos hacia buques españoles estacionados en las aguas de Gaeta.

El ministro de Marina desmintió de la manera mas categórica esta asercion, que nosotros fuimos los primeros en declarar falsa dicha noticia.

El periódico el *Times* publica un telegrama de Roma, anunciando que la escuadra francesa habia capturado un buque cargado de tropas, armas y municiones, que se disponia á partir para las Calabrias y los Abruzzos. Dicha noticia es completamente falsa.

París 26.—La *Patrie* desmiente la noticia de que las tropas francesas se preparan á abandonar á Roma.

Constantinopla 24.—Vely bajá ha sido nombrado embajador de la Sublime Puerta en París.

La comision de Bayreuth ha rechazado las sentencias pronunciadas por Fuad Bajá recurriendo al gobierno otomano.

Viena 25.—El emperador ha enviado la cruz de Maria Teresa al rey de Nápoles.

Nápoles 24.—Continúa el bombardeo en Gaeta.

Marsella 26.—Por noticias de Nápoles del 24 se sabe que se ha desistido de someter á un consejo de guerra á los oficiales de la marina napolitana que se han negado á prestar sus servicios contra Gaeta.

Las noticias de Roma que alcanzan al 22 anuncian nuevos tumultos en el Teatro de Apolo, de cuyas resultas se han prohibido las representaciones del Tro-

vador, uno de cuyos pasajes daba pretesto á ellos.

Las satisfacciones con que Inglaterra principió el año son las siguientes, en concepto de uno de nuestros colegas: La India se le subleva de nuevo. Las islas Jónicas le enseñan los dientes. Irlanda se los enseña y se prepara á morderla. El istmo de Suez se continúa rompiendo. La estancia de los franceses en Siria se prolonga. Rusia le ha soplado la partida en China dejándola hacer todos los gastos. Vé que tras de Niza y Saboya, van marchando los franceses hacia Cerdeña y Liguria. En los arsenales franceses se lanzan al agua nuevas fragatas blindadas. En los Estados Unidos peligran sus intereses comerciales. Se arreglan los asuntos de Alemania. La miseria produce motines en Londres. Finalmente, no quiere Congresos y le dan Congresos.

Leemos en una carta de Turin del 20 dirigida á la *Patrie*:

«Se espera con impaciencia que el telégrafo nos dé noticias de la conclusion del armisticio, que espiró ayer á la puesta del sol.

El general Cialdini habia preparado sus tropas á un movimiento general para el ataque, anunciándole la tregua de diez dias.

No han cesado de llegar municiones al campo de Mola de Gaeta, procedentes de Génova, de Liozna, de Nápoles y hasta de Ancona.

En cuanto á la escuadra de bloqueo han salido de Génova dos cañoneras y van á seguir las otras dos. Están armadas de cuatro piezas de á 48 cada una y blindadas, de modo que pueden apostarse inmediatamente á los baluartes que dan sobre el mar.

Se hallan ya en las aguas de Mola, la *Maria Adelaida*, el *Carlos Alberto*, el *Mozambano* y el *Garibaldi*. Han llegado el *Victor Manuel* y la *Fulminante*, que habiendo llevado á Nápoles al príncipe Carignan y un batallon de la brigada de Pisa, han vuelto á tomar su puesto en la linea del bloqueo.

Signen todavia delante de Gaeta el *Isabel II* y tres vapores armados en guerra, bajo pabellon español. Si Francisco II se vé precisado á evacuar la plaza, será bajo la proteccion del pabellon de España que le trasladará á Terracina.

La Reina Maria Cristina no ha podido abrir su espléndido palacio de Albani á las notabilidades de Roma para las fiestas de Carnaval, á causa de la muerte del príncipe de Siracusa, su hermano, y de la condesa de Montemolin.

Con todo, el marqués de Miraflores, embajador de España en Roma, abrió sus salones, mas sin dar batallas.

La *Perseverancia* de Milan dice que las poblaciones de Velletri, Frosinone, Serontino y otras de los Estados pontificios, han enviado diputaciones á Victor Manuel.

El *Anuario pontificio* para 1861 aparecerá en Roma dentro de pocos dias. En él aparecen los nombres del legado de Bolocia y de los delegados de la Umbria y las Marcas, como si estas provincias perteneciesen de hecho á la Santa Sede, como pertenecen de derecho.

La noticia telegráfica sobre la completa derrota de Miramon, presidente que era en Méjico, y la entrada de Juarez en aquella capital, parece es positiva, habiéndola recibido el gobierno por diferentes conductos.

La idea de los piemonteses parece ser ahora la de hacer converjer todos los fuegos de sus baterías sobre el casco de

la poblacion de Gaeta para arruinarla completamente, con la esperanza de que, por evitar la ruina, la plaza capitule.

Asegúrase en un documento oficial piemontés que al licenciar el rey Francisco II sus tropas, por falta de recursos, confirió comisiones secretas á los individuos graduados de sargentos para arriba. Tambien les exigió juramento de fidelidad para lo porvenir, distribuyéndoles tarjetas que le sirvan de contraseña, en las cuales se vé una serpiente eurocaida, con las letras S. G. y cintas rojas, fileteadas de verde.

De Nápoles escriben al *Diario de los Debates*, que un sacerdote apellidado Ciaroni habia predicado en la iglesia de los jesuitas, comparando á Victor Manuel con Herodes y á Francisco II con Cristo, y al dia siguiente un agente de policia y doce carabinieri fueron á oírle disfrazados, y despues de apretar al pié del pulpito mucha compuncion, cejieron al sacerdote por el pescuezo delante del público que acababa de oír el sermon, y le llevaron á la cárcel.

En Cherburgo se han hecho recientemente experimentos con un aviso, inventado por el emperador. Tambien se habla de un nuevo canon de acero, inventado por el emperador, cuyo alcance es prodigioso. Se han puesto las quillas de cuatro fragatas blindadas.

En los Abruzzos, según escriben de Nápoles á la *Patrie* el 19, el movimiento anti-anexionista hacia á dicha fecha prodigiosos estrordinarios, á pesar de que el dia 20 nos anunció el telégrafo con mucho énfasis, que la reaccion de los Abruzzos habia sido esterminada. En Sicilia se habia victoreado á la republica en diferentes ciudades, inclusa Siracusa y Marsala.

Alejandro Dumas se embarcó el 17 en Nápoles á bordo del vapor *Combrin*, con direccion á Génova y la isla de Caprera.

La manifestacion que el 18, dia de la Catedral de San Pedro, se hizo en Roma en favor del Padre Santo, debió causar mucho á Su Santidad. La basilica estuvo durante todo el dia visitada por un gentio inmenso, y por la noche el vecidario iluminó espléndidamente la ciudad, á pesar de los esfuerzos que los agentes piemonteses habian hecho para impedirlo.

El correo de hoy confirma la noticia trasmitida por el telégrafo de haber dispuesto el gobierno danés grandes armamentos. El ministro de Marina ha mandado preparar una escuadrilla de vapores, compuesta de 22 buques, entre los cuales se contarán 4 cañoneras y 12 bombardas.

Todas las fundiciones de Alemania están en movimiento dia y noche para fundir cañones rayados de todo calibre, y de los cuales, parte se destinará á las fortalezas parte al ejército de la confederacion, por hallarse resuelto que la mitad de las 1200 bocas de fuego que ha de tener de dotacion el mismo, sea de piezas rayadas.

Las opiniones sobre el resultado del viaje del general Turá Caprera son muy contradictorias. Por una parte Garibaldi declara que está conforme con la politica del conde de Cavour y renuncia por consiguiente á sus proyectos de nuevas aventuras, y por otra parte escrita á los italianos á armar para la próxima primavera un millon de hombres.

En una carta de París se dice que se hablaba en aquella capital de un campo que se supone se ha de formar para la próxima primavera en Chalons, reuniendo

do en é de este grandes una fue Sab vado á sistente le obser con que Teresa la expli Esto: barcaro vapores Parco y el bostij sieron á Palermo te desu el Nort que but Palermo dieron laba su El dral de fragio esposa señor o tencia d pales a varias y gran En los piac tos pris heridos: tas con seis her ron los ral env les la r saagre, do los hicieron El sape of francesas sus trop cesa se á sufrir y tierra tarme c último patria; que par oficiales ramento donde mensa. los cora ciar el defende Una quedure tusiasm tenido motivo ba casa da cada nalment para su —Có ciado, r militar motivo mente estu é Ilmo. civil y ciones y Una co daba la de musi

do en él 200,000 hombres. El objeto de este campamento sería el ejercicio de grandes maniobras y el tener dispuesta una fuerza numerosa.

Sabido es que el general Torreba llevado á Garibaldi dos regalos, uno consistente en una estrella de oro, con que le obsequiaron los Mil, y en un aderezo con que Victor Manuel ha obsequiado á Teresa la hija del aventurero. Hé aquí la explicación del obsequio de los Mil. Estos mil son los voluntarios que desembarcaron con Garibaldi en Sicilia. Los invasores experimentaron un descalabro en Parco y se retiraron á un sitio llamado el bosque de los ladrones. Allí se pusieron á deliberar, si debían dirigirse á Palermo, ó volver á Marsala. De repente descubrió Garibaldi una estrella hacia el Norte y exclamó: «Veo mi estrella, que nunca me ha engañado. Vamos á Palermo.» Y sin mas discusión emprendieron el camino que á Garibaldi señalaba su estrella.

El día 17 se celebraron en la catedral de Trieste solemnes exequias en sufragio del conde de Montemolin y de su esposa doña María Carolina. Ofició el señor obispo de aquella diócesis con asistencia del cabildo de la misma, principales autoridades civiles y militares y varias corporaciones de aquella ciudad, y gran número de personas particulares.

En la toma de Tagliacozzo tuvieron los piemonteses veinte muertos, otros tantos prisioneros y considerable número de heridos. Las pérdidas de los legitimistas consistieron en dos muertos, diez y seis heridos y dos prisioneros, que fueron los dos parlamentarios que el general envió á los piemonteses para intimarles la rendición y evitar la efusión de sangre, y que los piemonteses, siguiendo los usos establecidos por Cialdini, los hicieron prisioneros.

El rey de Nápoles, tan pronto como supo oficialmente el 17 que la escuadra francesa se iba á retirar, hizo formar á sus tropas y les dijo: «La escuadra francesa se retira y por lo tanto la plaza va á sufrir un terrible bombardeo por mar y tierra. Yo me hallo resuelto á sepultarme con mi familia bajo las ruinas del último baluarte de la monarquía y de la patria; pero no quiero obligar á nadie á que participe de mi suerte, y así todos, oficiales y soldados, quedais libres del juramento de fidelidad y podéis retiraros á donde mejor os parezca.» Un grito inmenso de entusiasmo, se escapó de todos los corazones y todos los labios al pronunciar el rey estas palabras. Todos juraron defender la plaza hasta morir.

Una bailarina llamada Kate Collins, que durante algun tiempo ha estado entusiasmada al público en Dublin, ha tenido que huir de aquella capital con motivo de haberse descubierto que estaba casada á la vez con cinco maridos, de cada uno de los cuales recibia semanalmente algunas cantidades de dinero para sus gatos.

Gaceta.

—CÓRTE.—Anteayer, como estaba anunciado, recibió córte el señor Gobernador militar de la provincia con el plausible motivo de haber sido declarado oficialmente el embarazo de S. M. El acto estuvo brillante, asistiendo á él el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, el Sr. Gobernador civil y las demás autoridades, corporaciones y personas que debían concurrir. Una compañía del batallón de Figueras daba la guardia de honor, y la banda de música municipal tocó escogidas piezas.

—TEMPERATURA.—Si bien se deja sentir el frio propio de la estación, estamos disfrutando sin embargo de una temperatura apacible, especialmente en las horas en que el sol nos baña con sus vivificantes rayos. Así es que el domingo estuvo concurrendísimo el paseo de la Victoria, y salieron multitud de familias á disfrutar las delicias que nuestra bella sierra ofrece.

—POCO CUESTA.—Hace tiempo venimos llamando la atención de la autoridad local hácia el malísimo estado en que se encuentran los rótulos de muchas calles por falta de letras. Con muy poco desembolso creemos que se puede remediar este defecto, y esperamos que así se haga, tanto por lo que reclama el ornato público, cuanto porque los forasteros se ahorren el tener que hacerse traducir los nombres de las calles que busquen.

—TODA LA RONDA LO RECLAMA.—Anteayer vimos con gusto que se estaba haciendo desaparecer el inmundi fangar que desde hace tiempo existía en el pedazo de ronda de la torre de la Muerta á la puerta de Colodro. Esta medida era de urgente necesidad, en atención á lo concurrido que se vé este sitio en todas estaciones, y con especialidad en la presente, en que tantas familias salen á disfrutar del solaz y recreo con que les brinda el pintoresco arroyo de las Piedras.

—ARRIALES.—Uno de los sitios que mas ha perjudicado la creciente del Guadalquivir ha sido la alameda del Corregidor, de la que se ha llevado muchos álamos, dejando otros arrancados en la orilla del rio, en número considerable. Creemos que es muy urgente venderlos al punto, así como reponer instantáneamente los perdidos, bien con otros de la misma especie, ó de los que conocemos por Chopos, que tienen la ventaja de su rápido crecimiento.

—BENEFICENCIA.—A propuesta del Sr. Alcalde, han sido nombrados vocales de la Junta municipal de Beneficencia de esta ciudad, los señores siguientes: como regidores don Juan Bautista Aguilar y don Rafael de Luque y Fuentes, como párrocos don Bartolomé Madueño del Castillo y don Antonio Charquero; como médico don Mariano Guevara, y como vecinos don Rafael Ciriza y don José de la Barrera.

—SERIA MAS EFICAZ.—Los numerosos abusos que con frecuencia se cometen en los mercados por los vendedores de mantenimientos, dan ocasion á que se impongan castigos que por su poca publicidad no dan un resultado positivo para el público. En su consecuencia, creemos que el principal objeto de la autoridad se veria cumplido de una manera absoluta si á la imposición de la multa siguiese la publicación del hecho que la motivaba, como sucede en otras capitales. Hé aquí, por ejemplo, el sistema que se observa en Valencia, según lo que determina el art. 170 del bando general de buen gobierno: en él se prescribe la publicación de una lista que diariamente se coloca junto al edificio del repeso y que se remite también á los periódicos, en la cual se espresan el nombre y domicilio de los vendedores de mala fé que defraudan al público, y son multados, por faltas cometidas, bien sea en la cantidad ó peso, bien en la calidad de los comestibles, según la que les corresponde con arreglo á las disposiciones vigentes de policía sanitaria. De esta manera, tan eficaz como sencilla, el mal se ataca en su origen; y el público, conociendo á los defraudadores, sabe huir de ellos, lejos de acudir á sus puestos para que vuelvan á medrar á su costa. Esperamos que la municipalidad imitará tan buen ejemplo, que servirá de saludable correctivo á los vendedores que un día y otro se hacen merecedores de él.

—ACTIVIDAD.—Hemos visto con gusto repuestos con buenas plantas los álamos perdidos de la carretera de la Sierra.

—HISTORIA.—Los mas íntimos biógrafos de Napoleon I aseguran que sus bebidas ordinarias eran los líquidos.

De Alejandro el Grande se cuenta que dormía con los ojos cerrados, y tendido á la larga casi siempre.

Neron nació antes de cumplir los veinte años.

Atila falleció el mismo día de su muerte.

Ciceron el de la berruga, cuya fama oratoria ha llegado hasta nuestros dias se servía de la lengua para articular las palabras.

—EMPIEDROS.—Dice un vecino de la calle de San Francisco que solo falta á esta para ser una de las mejores de Córdoba la reforma de su empedrado y la colocación de baldosas.

—CONTRADANZA.—Se ha principiado á ensayar en los salones de Paris, un nuevo baile titulado *Los cosacos enfurecidos*; consta el nuevo baile de dos partes, interrumpidas por un ligero intermedio para tomar aliento, y cada parte se divide en treinta y dos figuras del mejor efecto: durante algunas de ellas cesa por completo la música y los bailarines danzan al ruido que forman el choque de los miriñaques de sus parejas, los cuales están al efecto adornados con cascabeles para producir una melodía en extremo agradable. Este baile sin embargo, no puede ejecutarse sino en el rigor del invierno y aun así concluye sudando á mares cuantos toman parte en él; por lo cual no es de esperar se introduzca en España, á no ser que se reforme de una manera notable, lo cual le quitaría por otra parte todo su efecto.

—MOSO CRUO.—Inglés ó alemán iban hablando ayer dos hermosas señoras extranjeras á la salida de la estación del ferrocarril. Pasaban á la sazón dos mocitos del barrio y al oír aquel lenguaje, se paró uno y dirigiéndose á su compañero le dijo con tono compasivo, y señalando á las señoras: —¡Válgame Dios, y que lástima que esas hoquitas tan resaladas digan cosas tan feas! No hay lengua como la de mi marena cuando me miraba con unos ojos, ¡qué ojos! y me decía con los brazos en jarras: «Oigasté moso, vengasté acá.»

—NOS GUSTÓ LA RESPUESTA.—Un caballero bastante entrado en años y por consiguiente digno de respeto, aunque celoso al parecer hasta la exageración del pudor y recato de sus hijas, interpelló á un pollo que clavó en ellas sus lentes con suma avidéz, de esta manera.—Caballero: ¿á quien buscas?—El pollo con mucha formalidad y oportunidad sumó contestó:

Si ver, oír y callar es un consejo prudente no lo es menos ciertamente ver, oler y no tocar.

—¡QUÉ DELICIOSO CLIMA!—Leemos en una carta de Londres:

«Las conversaciones tienen hoy por objeto casi esclusivo el estado del tiempo, y el horrible invierno que estamos atravesando. Desde 1814 no se ha conocido otro que se le parezca. Doce dias hace que hiela sin cesar. Los estanques nen cerca de un pie de espesor de hielo y por la noche presenta un espectáculo animadísimo con los millares, ó mas bien docenas de millares de patinadores que se deslizan por su superficie, cada uno armado con un hachon encendido. El Tamesis está ya helado hasta el primer puente, es decir, en frente del parlamento, pero aun no tiene bastante consistencia para sostener á los patinadores. Si la helada dura

cinco ó seis dias mas se helará hasta el puente de Londres, y no solo se patinara en su anchísima superficie, sino que se celebrará una feria sobre el hielo, correrán los ómnibus sobre el rio, y se asará en medio de él un buey entero, que es lo que se hace en los rarísimos casos en que el rio se hiela. Anteayer tuvimos una de esas neblinas que solo en Londres se conocen, y de que la palabra neblina da una idea muy remota. Figúrense ustedes á la ciudad envuelta durante todo el dia en una oscuridad profunda, que no permite ver un objeto á tres varas de distancia; pero por la oscuridad de la noche, sino una oscuridad amarillenta, sui generis, que no se parece á nada. Por supuesto hubo gas todo el dia, y la neblina combinada con el número de cinco ó seis millones de chimeneas, nos hacía respirar una sustancia sólida que se podía embotellar, y de que quisiera poder enviar á Vds. algunas muestras para que tuviesen alguna idea de lo que es este delicioso clima.»

El secretario de la redacción;

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Francisco de Sales, obispo y confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia auxiliar de la Merced.

—Los asociados á la córte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amparo, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 25 de Enero.—3 por 100 consolidado á 49.42; el diferido á 42.13 —Deuda del personal 21.40.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 26 de Enero de 1861, á igual hora del 28 del mismo.

Trigo.—Fanegas 180 desde 51 1/2 á 53 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 61. id. en los molinos á 49. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—MÁLAGA 27.—Trigo de 55 á 70. Cebada de 29 á 34. Habas de 48 á 60. Aceite de 00 á 56.

—JEREZ 26. Trigo de 55 á 61. Cebada de 29 á 35. Habas de 52 á 56.

—SEVILLA 27 de Enero. En la Alhondiga. Trigo de 56 á 65. Cebada de 52 á 55.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 50 á 61. Cebada de 52 á 55. Habas á 47. Aceite á depósito á 55; para el consumo á 55 1/2.

—GRANADA 26. Alhondiga. Trigo de 54 á 61.—Cebada de 32 á 36.—Habas de 52 á 54.—Aceite de 58 á 59.

—JAEN 26.—Trigo de 48 á 57.—Cebada de 26 á 27.—Habas de 42 á 46.—Aceite de 55 á 60.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto García Téa.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los dias á las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berina 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucano, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

—LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los dias pares á las 2 y 1/2 de la tarde y llegan de dicho punto los dias impares entre 8 y 9 de la noche.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berina.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	240
Cupe.	150	230

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los lunes y jueves á las 2 y 1/2 de la tarde; y entran de dichos puntos los martes y vienes á las 3 de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

Mensagerías, Galeras y Carros.

—En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-dia, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensagerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recitan de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conduzan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan á propósito por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

—CRISTALES. En la tienda de estampas frente del ayuntamiento, se acaban de recibir cristales planos de todos tamaños para puertas, ventanas etc., y precios sumamente equitativos. Al mismo tiempo van á ponerlos á domicilio.

—VENTA. Cajas y atahudes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacounet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

Barato de papel y efectos de escritorio.

Al despacho de la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34 ha llegado un abundante y variado surtido de papel de lujo y efectos de escritorio el cual se realiza á los precios mas equitativos como se podrá ver por los siguientes lotes que para mayor comodidad de los consumidores se han formado.

Lote de 4 reales.

Una mano sencilla de papel bueno de Tolosa.—Un paquete de 25 sobres.—Una barra de lacre.—Media docena de plumas de acero con su mango.—Una pastilla de cola de boca.—Un reglero ó seguidor y un almanaque en pliego.

Lote de 8 reales.

Media caja de papel superior ondulado.—Dos paquetes con 30 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra de lacre.—Una docena de plumas de acero.—Dos mangos de pluma.—Un seguidor de cuartilla y otro de medio pliego.—Un almanaque en libro y un lapicero de madera.

Lote de 19 reales.

Una caja de papel superior ondulado.—Una caja con 100 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra superior de lacre.—Una docena de plumas de acero con su mango, ó una caja con 25 plumas de ave cortadas.—Un librito de memorias con su lapicero.—Un reglero.—Un cuadradillo.—Un almanaque en libro.—Un lapicero.—Un cortaplumas.

Lote de 40 reales.

Una caja de papel de lujo del mas superior.—Una caja con 100 sobres correspondientes.—Una elegante carpeta para escribir.—Dos docenas de plumas de acero superiores de corte español ó inglés con su mango, ó una caja de plumas de ave cortadas.—Una escribania de metal.—Un cuadradillo y un lapicero para rayar.

Lote de 100 reales.

Una elegante carpeta con flores.—Una escribania de metal.—Una caja de papel del mas superior.—Una caja con 100 sobres correspondientes.—Una caja con una gruesa de plumas de acero superiores.—Dos mangos de pluma.—Un libro de memorias.—Un libro en blanco de 200 hojas.—Un sello para lacre.—Una caja con cinco barras de lacre superior.—Un devocionario en pasta.—Un libro de Almanaque.—Una caja de oblas de goma con los dias de la semana.—Un cuchillo de hueso para doblar el papel.—Un cortaplumas superior.—Una botella de tinta superior.

Los efectos que se anuncian en lotes pueden ser sustituidos por otros del mismo precio á voluntad de los consumidores.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1861.

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maricao de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

GRAN FONDA DE LAS ESPAÑAS

Calle Madrid núm. 5 y Zaragoza 12 2.º, próximo á la plaza Nueva en Sevilla.

Esta gran fonda por sus muchas y elegantes habitaciones lujosamente amobladas por su situacion céntrica y por el esmerado trato que dá á los muchos favorecidos que se dignan honrar este establecimiento; su nuevo dueño D. Nicolás de Leon que tanto ha viajado por el extranjero no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerla á la altura de las primeras de Europa.

Hay pupilajes de 20 rs. en adelante, almuerzos todas las mañanas y mesa redonda á las 5 de la tarde; tambien se dá de comer por raciones y se hacen servicios para fuera.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaurosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Tacounet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Sevilla, Lopez Blesa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.



FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

En el interin se puede circular por el puente del Guadiato, se establece la marcha de los trenes desde el 21 de Enero de 1861, del modo siguiente:

Salida de Córdoba á las 8 de la mañana.
Id. de Sevilla á las 11 y 30 minutos de la tarde.

Nota. En los trenes se admitirán bulios de mensagerías y mercancías de todas dimensiones y peso entre Córdoba y Almodóvar y vice-versa; y entre Posadas y Sevilla y vice-versa.

Desde Córdoba á Posadas y para mas allá, y desde Sevilla á Almodóvar y para mas allá, solo se admitirán mensagerías de poco volumen y de un peso maximo de 100 kilógramos.

AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia, por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de todo bilioso. Sus propiedades resconstituyentes y resolventes la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinosos, la gota, albuminaria y las enfermedades de las vias digestivas.—Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la esportacion de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero.—Se estende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 15, Sres. Tacounet y compañía.

—VENTA. La hay de porcion de naranjos y cítricos, unos y otros en macetones. En el huerto frente de la puerta de la iglesia de Jesús Nazareo, darán razon 4-4

—AVISO Á LOS SEÑORES AFICIONADOS A FLORES Y ARBOLES FRUTALES.—Acaba de llegar don Pedro Vayrat, florista francés con un gran surtido de todas clases.

Treinta clases de peonias de la China de distintos colores, y rosales de ochenta clases, diez y seis clases disciplinados, ocho de amarillo, cinco clases blancas y terciopelada de distintos colores, premiadas en Paris con la medalla de oro. Camélias de veinte clases: magnolia ocho clases, groselle nueva de Méjico de la isla Malaya, que da fruta zuparada en las cuatro estaciones del año, del mejor gusto, que se come en ensalada; jacinto de Holanda de ocho clases, que florecen en maceta; Tulipanes de treinta clases, de distintos colores; semilla inglesa Trinitaria de cuarenta clases; claveles flamencos de cuarenta clases; Naranjos enanos de la China para macetas perales que echan peras desde una libra hasta 6; cinco clases de plantas de enredaderas de la China, azul encarnada y disciplinada; tram-bueso marbelosa de Calcuta, que da fruta en las cuatro estaciones del año; la fruta es del mejor gusto que se come en ensalada. Tambien acaba de recibir una remesa de jacintos de Holanda de 60 clases distintas. Se vende en la Cuesta de Lujan esquina á la calle de San Fernando. Se advierte que no permanecerá en Córdoba mas que hasta el 31 del corriente por tener que marcharse á Sevilla.

—SUBARRIENDO. Desde el dia hasta S. Juan próximo se cede la casa plazuela Marmol de bañuelos número 5. En la misma darán razon.

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arriendan siete bazas al pago del Bañuelo, de la propiedad del Excmo. señor marqués de Valdeflores. En la secretaría de dicho señor, calle de Jesus Maria, se dirá su renta y condiciones, así como la clase de tierra de que se componen.

—VENTA. La de algunas acciones de la plaza de toros de esta capital, quien quisiere tratar de ellas en la redaccion de este periódico le darán razon á donde se podrá dirigir.

—INTERESANTE. Verdadero salchichon de Vich, queso de Bola de 5 1/2 rs., manteca de Hamburgo á 10 rs. y pasas de primera. En la droguería alta, calle Arco Real núm. 19.